令和4年稲沢市教育委員会 第7回定例会会議録

- 1 日 時 令和4年7月15日(金)午後1時15分~1時50分
- 2 場 所 稲沢市役所 議員総会室
- 出席委員 教育長 広 沢 憲治 3 教育長職務代理者 江本 弘 子 委 員 仁美 小 川 委 員 城 義政 委 員 伊藤 浩 樹 委 員 告 川 繁樹
- 4 説明のため出席した職員

庶務課長 大口 伸 教 育 部 長 荻須 正偉 庶務課主幹 庶務課統括主幹 森 義孝 大﨑 敬介 庶務課主幹 犬飼 貴志 慎二 学校教育課長兼指導主事 近 藤 学校教育課主幹兼指導主事 伊藤 実 生涯学習課長 佐藤 雅之 生涯学習課主幹 松尾 俊明 生涯学習課主幹 恒川 浩 スポーツ課長 江頭 弘幸 スポーツ課主幹 加納 和佳 図 書 館 長 塚本 ゆかり 図書館主幹 榎本 賢二 図書館主幹 水野 正己 美術館長尾崎 登紀子 書記 庶務課 稲山 美佳

- 5 教育長報告
- 6 前回会議録の承認 令和4年第6回定例会会議録 承認
- 7 教育委員会報告

- 8 6月定例会一般質問の内容について
- 9 議事

議案第 18 号 令和 5 年度使用小学校及び中学校用教科用図書の採択について

- 10 報告
 - ・稲沢市教育委員会後援名義使用承認について
- 11 その他
 - ・第34回稲沢シティーマラソンについて
- 12 次回開催予定日時

一 開 会 一

◎教育長

それでは、令和4年第7回教育委員会定例会を開会します。

◎教育長

初めに、教育長報告ということで私から3点ほどお話をさせていただきます。 1点目は、新型コロナウィルスに関わることでございます。この数日間の急激な感染拡大に正直なところ驚いているところです。今週だけでも小中学校において3校が学級閉鎖を行いました。教育委員会といたしましては、7月 12日に教頭会議がありましたので、その場で各学校に改めて基本的な感染対策の徹底ということについて、指示をしたところです。これから夏休みという期間に入っていくわけですが、この期間も心配な面があるということで注視していかなければならないと思っています。

2点目は、公立高等学校の入試制度の変更について少し触れさせていただきます。この稲沢地区におきましては、ご承知のとおり稲沢高校、稲沢東高校そして尾西高校の3つの学校が統合した形で新たに「稲沢緑風館高校」が開校するということで今進んでいます。そして、それに加えまして令和5年度入試、今年度中に行われる入試ということになるわけですが、それにつきまして入試制度が変更されています。これまでの細かい入試制度についての説明は省略させていただきますが、教育委員会といたしましては、子どもたちが、そして保護者の皆様が制度の変更についてきちんと理解して進路選択をしていただく、

これが大事なことであるという認識の下、正確な情報提供などを各学校において生徒そして保護者にできるようにしていくことが大事であると考えています。中学校の方の対応も制度の細かい部分についてまだはっきりしないところもあって、なかなか難しい面もございますが、とにかく最善を尽くしてやっていこうということでやっているところです。

3点目でございます。中学校の夏の大会に関してでございます。ここのところ雨が続いておりまして、すでに先週の土日で全ての競技を終了することができず、明日明後日の土日のところで、特に屋外の種目が延期されているわけですが、天気予報、少し心配であります。この予備日でなんとか終われると良いのですが、特に中学校3年生の皆さんにとっては、これまで一生懸命努力してきた、その成果を試すと言いますか、そういう大事な機会でもあるわけですから、天気もできれば回復して、無事に大会が行われること、更には各学校、各チームそして各選手、皆さんがそれぞれ練習の成果を十分に発揮できるように、天気も含めて祈っている、そういう状況でございます。

先ほど、まだ未確定の情報ですが、このままではその後西尾張大会があるわけですが、その日程は予定どおり進まないだろうと、そういうこともすでに対応が始まっているようでありますので、なんとか子どもたちがスムーズにやっていけると良いなと思っているところです。

以上、私からの報告とさせていただきます。

◎教育長

続きまして、3.前回会議録の承認について、前回の会議録を順次お回ししますので、お目通しをいただき署名をお願いいたします。

◎教育長

次に、4. 教育委員会報告について、教育部長からお願いします。 (定例会事項1ページの資料に基づき、教育部長から報告)

◎教育長

教育委員会報告で何かご質問等、お聞きになりたいことがありましたらどう ぞお願いします。

○吉川委員

1点お願いします。今の部長さんの報告の中で、南房総市の表敬訪問を受けたということで、南房総市に大里中学校が行かれたということですが、そのほかに行かれた学校はあるのでしょうか。

●学校教育課長

今年度大里中学校のみが訪問しております。

◎教育長

ほかにございますか。ないようですので、5.6月定例会一般質問の内容について、教育部長お願いします。

●教育部長

去る6月9日から6月27日まで19日間の会期で6月定例市議会が開催されま した。その中で教育委員会に関わる内容で主なものについて報告させていただ きます。

まず、議案に関するものについては、まず法定議決議案として「千代田小学校長寿命化工事の請負契約の締結について」、「学校給食センター備品一式の物品供給契約の締結について」の2件がありました。次に、予算関係の議決案件として「令和4年度稲沢市一般会計補正予算(第3号)」、「令和4年度稲沢市一般会計補正予算(第4号)」の2件がありました。いずれも、原案どおり議決をいただきました。また、報告案件として「令和4年度一般財団法人稲沢市文化振興財団事業計画及び収支予算の報告について」の1件がありました。

次に、一般質問者は11人で、その内、教育委員会に関わる内容について質問をされたのは6人でした。質問・答弁の主なものを報告させていただきます。

最初に、6月14日の1番目の質問者、岡野次男議員からは、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカー等の活用状況や現在の人員や活動時間で十分な対応ができているかについての質問がありました。

教育部長から、スクールカウンセラーは県から派遣され、全中学校 9 校と拠点となる小学校 5 校に配置されている。配置されていない小学校には、定期的に拠点校から派遣されたり、要請に応じて派遣されたりしている。昨年度は、全体で4,920件の相談が行われており、児童・生徒の相談件数は前年度より増加している。不登校や悩みを抱えている児童生徒は増加傾向にあり、その対応に苦慮している教員も多くいるので、学校からは相談時間を増やす要望が出ている。現状では、より有効に活用ができるように、計画的に相談活動を進めるよう努めている。今後、急な要請への対応を可能にしたり、学校での児童生徒の様子から教育相談へつなげていく活動を充実させたりしていくために、配置人員や時間を増やしていくことが必要であり、県に対しても配置拡大の要望を伝えていきたいと考えている。

スクールソーシャルワーカーは、市費で県から3分の1の補助を受けて、中学校2校に配置しており、要請に応じて各学校での対応にあたっている。対応件数は年々増加しており、今年度は配置時間を増やして対応している。問題の解決のために、学校や家庭、関係機関が連携して進めていく必要があり、1件

にかかる時間も多くなるため、勤務時間の割振りを変更して対応することもある。今後も多様な問題を抱えた児童生徒が増えることが予想され、より迅速な対応を進めるためにも活用状況を踏まえた人員配置を進めるように努めていく旨を答弁しました。

次に、6月14日の2番目の質問者、六鹿順二議員から、総合文化センターの解体に併せ、国府宮神社参道脇にある中高記念館を他の場所へ移設して、施設周辺の開発に努めるべきではないかについての質問がありました。

教育部長から、中高記念館の建物は、明治13年に建設され、明治20年4月に 開校された中島郡高等小学校の校舎として利用された後は、数回移設を繰り返 し、昭和35年に現在の場所に移設された。

稲沢市としては、昭和50年4月1日に明治建築の特徴をうかがい知ることができる由緒ある建物であり、一時は稲沢町役場としても使用された歴史的背景などから市の文化財に指定した。中高記念館を移設するとなると、専門的な業者を選定する必要があり、解体することによる損傷も危惧され、また、移設に伴う多額の費用がかかることなど、さまざまな問題があるとともに、適切な移設場所を確保する問題も生じる。また、総合文化センターの建替え工事に伴い、中高記念館の土地を利用しようとしても、土地の面積が約420㎡と狭いため、活用することも難しい状況であるため、現状のまま市の歴史を物語る建物として、保存していきたいと考えている旨を答弁しました。

次に、6月14日の4番目の質問者、杤本敏子議員からは、祖父江町学校給食センターと単独調理場の老朽化の問題について、これらの施設の整備計画はどのようになっているのか。また、その間の標準的衛生環境の確保はどのように考えているのか。さらに、今年度計上している配膳室への空調整備の予算は、整備後も効果的なのかについての質問がありました。

教育部長から、給食施設の整備については、老朽化し、衛生環境の改善が必要な18校の単独調理場のうち明治地区の4校を除く14校の単独調理場を集約し、旧井之口プール跡地と旧稲沢勤労青少年ホーム跡地において、新たな共同調理場(仮称)井之口調理場を整備するため、現在設計業務を行っている。(仮称)井之口調理場は、令和7年度の2学期からの運用開始を目標に、今後整備を進めていきたいと考えている。また、祖父江町学校給食センターについては、給食基本計画では、明治地区の4校を含めた形で、計画期間中の令和12年度を目標に整備することとしているので、その目標に向けて取り組んでいきたいと考えている。整備までの間の衛生環境については、引き続き、運用面で対応しながら、安心安全な給食の提供に努めていく。

また、配膳室の空調整備については、調理環境の向上と特に夏場における調理後の給食の安全性確保のために整備するもので、(仮称) 井之口調理場が整備された後も、引き続き使用する施設であり、同様の効果が期待できると考えている旨を答弁しました。

次に、6月15日の1番目の質問者、黒田哲生議員からは、昨今の不登校児童 生徒の増加には、非常に危機感を抱いている。今後の抜本的な対策をどのよう に考えているかについての質問がありました。

教育長から、学校教育だけでは決定打となる対応をとることは難しいと考えている。家庭、地域と協力して不登校児童生徒を生み出さない環境づくりや方策が必要であると感じている。そうした中で、稲沢市では、平成28年度から29年度にかけて、国立教育政策研究所より『魅力ある学校づくり調査研究事業』の委嘱を受けた。市内のある中学校区の4校をモデル校として、児童生徒が「学校は楽しい」「もっと学校で学びたい」と感じる魅力ある学校づくりを推進し、新たな不登校を生み出さない研究に取り組み、成果をあげた。そして、平成30年度には、市内の全小中学校に対象を拡大し、取り組んだ経緯がある。その成果を生かし、教育活動を充実させ、新たな不登校を生み出さないための取組が重要であると考えている旨を答弁しました。

次に、6月16日の2番目の質問者、曽我部博隆議員からは、子どもにおいしい給食を提供するため、現在の物価高騰に対して、給食費を値上げしていくのかについての質問がありました。

教育部長から、学校給食については、価格が高騰している玉ねぎの代わりに人参やもやしを使用したり、肉の量を減らして豆を増やすなど、献立を工夫しながら、適切な給食の提供に努めているが、給食費は平成26年度に改定して以降の物価上昇に伴う食材費の上昇に加え、新型コロナウィルス感染症や国際情勢の影響による更なる物価高騰等に直面している中、給食費の額をこのまま据え置くことは、栄養バランスや量の低下を招き、適正な給食の提供が困難な状況であることから、9月から1食当たり20円値上げをさせていただく。

併せて、保護者の負担を軽減するため、今年度、国の新型コロナウィルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、値上げ分への支援や9月と10月の2か月間の給食費を無償化すること等を行っていく旨を答弁しました。

最後に、6月16日の3番目の質問者、志智央議員からは、読み書きの学習障害といわれるディスレクシアについて、犬山市では令和3年9月に全小中学校の教頭を対象にディスレクシアの研修会を開催したが、稲沢市でも教頭先生への研修を通して、全小中学校へ周知を進めるなど、指導に活かすことはできな

いかについての質問がありました。

教育長から、これまでも稲沢市では、各学校で特別支援コーディネーターを務める校務主任の研修会や特別支援教育推進委員会が主催する研修会で、特別支援教育についてのさまざまな研修を計画的に行い、各学校へその内容を還元してきている。令和3年8月に特別支援教育推進委員会が主催した夏季研修会では、稲沢市においてもディスレクシアを取り上げ、どのような配慮が必要かについての研修を行った。稲沢市では、今後も研修会等を通して、ディスレクシアを含むさまざまな発達障害に対する理解を深め、早期発見・早期対応ができる体制づくりに努めていく。そして、障害の有無に関わらず、一人ひとりの児童生徒を大切にした適切な教育的支援ができる教育を目指していく旨を答弁しました。

以上で、令和4年6月定例市議会で審議された教育委員会に関わる主な内容 の報告とさせていただきます。

◎教育長

何かご質問等、お聞きになりたいことがありましたらどうぞお願いします。

◎教育長

ないようですので、それでは、6. 議事に入ります。別添の議案書をご覧ください。

議案第 18 号「令和 5 年度使用小学校及び中学校用教科用図書の採択について」を議題とします。学校教育課から説明をお願いします。

●学校教育課長

議案書の2ページをお願いします。 (議案第18号を朗読)

3ページに、令和5年度使用小学校用教科用図書の一覧、4ページに令和5年度使用中学校用教科用図書の一覧を載せてございます。令和5年度につきましては、小学校・中学校ともに教科用図書の改訂はございませんでしたので、令和4年度と同じ教科用図書を使用するものでございます。よろしくお願いいたします。

◎教育長

ただいま事務局から説明がありました。ご意見・ご質問はございませんか。

○吉川委員

1点お願いいたします。令和4年度と5年度は教科書が一緒だということでいいと思うのですが、発行者を見てみますとほとんどの教科が小中で一貫性があると思いますが、道徳だけは小学校と中学校の発行者が違うと見受けましたので、これは何かあるのかお聞かせいただけたらと思います。

●学校教育課主幹兼指導主事

新学習指導要領の改訂に伴い、道徳が教科に採用されました。その際、今までなかった道徳の教科書ができまして、小学校の学習指導要領の実施が先に行われたため先に小学校の教科書が採択され、次年度に中学校の教科書が採択されました。その際、1番は内容を検討されたと思います。それ以外では、フォントや挿絵、図などが子どもたちに見やすく、発達段階に一番応じたものを採用されたと思います。

◎教育長

ほかにございますか。ないようですので、それではお諮りします。議案第 18 号を承認としてよろしいでしょうか。

(委員さんから異議なしの声あり)

◎教育長

異議なしと認め、議案第18号は承認されました。

●学校教育課長

ありがとうございました。今後の日程についてお伝えさせていただきます。 本日、採択していただいた内容につきまして、尾張西部教科用図書採択地区協議会の事務局を通して、愛知県教育委員会へ8月23日までに結果を報告します。 愛知県教育委員会では9月上旬に教育委員会会議で、この結果が報告され、9 月16日までに文部科学省へ採択の結果及び需要数の報告をし、来年度に向けての準備が整うという予定になっております。

9月上旬には、愛知県教育委員会義務教育課のホームページで、令和5年度 使用教科用図書の採択結果が公表されます。なお、採択した内容は、9月1日 以降に公開いたします。ご配意をお願いいたします。

◎教育長

本日の議案は、全て承認されました。ありがとうございました。

◎教育長

続きまして、7. 報告に移ります。「稲沢市教育委員会後援名義使用承認について」を庶務課から説明をお願いします。

●庶務課長

定例会事項の2ページをお願いします。「稲沢市教育委員会後援名義使用承認一覧表」を4ページにかけまして掲載しております。ここに掲載の11件の後援名義使用承認申請につきまして、稲沢市教育委員会後援名義の使用承認及び稲沢市教育委員会賞の交付に関する事務取扱要領に基づき、承認させていただきましたことをご報告いたします。

◎教育長

報告事項について、ご質問等、お聞きになりたいことがありましたらどうぞ お願いします。

◎教育長

ないようですので、それでは、8. その他に進ませていただきます。何かありますか。

●スポーツ課長

第34回稲沢シティマラソンについて口頭でご案内させていただきます。来る11月13日、日曜日に陸上競技場をメイン会場として開催いたします。稲沢シティマラソンは新型コロナウィルス感染症の影響により昨年度、一昨年度と2年連続で中止させていただきましたが、今年度は感染防止対策を講じたうえで開催させていただく予定です。開催にあたりましては、検温、手指消毒の実施、参加者数の制限、開会式、受付の簡素化、来賓者数の削減、表彰式の中止など、可能な限りの感染防止対策を講じて開催いたします。申込期間は、8月1日から9月16日までで、定員になり次第締め切る予定です。パンフレット、開催要項につきましては現在作成中でございますので、次回の定例教育委員会で委員の皆様にお渡しさせていただきたいと思います。なお、教育委員の皆様には、お忙しい中恐縮ですが、大会当日は大会役員をお願いしたいと存じますので、よろしく願いいたします。

◎教育長

ご質問等、お聞きになりたいことがありましたらどうぞお願いします。

○江本委員

今の内容とは違いますが、教えていただけますか。最初の教育委員会報告に、 今後の予定の中で「INAZAWA GREEN CONCERT'22 (中学校の部)」とありますが、 今年度は小学校も中学校も今までと同じような形で行われるのでしょうか。

●学校教育課長

中学校の部のグリーンコンサートにつきましては、感染対策をしながら、開催する予定です。小学校のグリーンコンサートにつきましては、秋に予定しておりましたが、コロナの関係で各学校での練習がなかなかできない状況が続きましたので、そうした状況を鑑みて小学校の部のグリーンコンサートは中止とさせていただいています。

◎教育長

ほかに何かございますか。

ないようですので、次に進みます。続きまして、次回開催予定日時について、

教育部長お願いします。

●教育部長

次回の教育委員会定例会は、8月17日(水)午後1時30分から議員総会室で開催いたしますので、よろしくお願いいたします。

◎教育長

これをもちまして、第7回教育委員会定例会を終わります。お疲れ様でございました。

次回開催予定日

令和4年8月17日(水)午後1時30分 議員総会室

- 閉 会 -

令和4年8月17日

教 育 長

職務代理者

委 員

委 員

委員

委 員

書記